

LA FORMACION EN ANTROPOLOGIA FISICA EN LAS DECADAS DE 1960 A 1980 EN CUBA

Hidalgo, Pedro C.

Laboratorio de Inmunogenética e Histocompatibilidad. Banco Nacional de Órganos y Tejidos. Hospital de Clínica. Montevideo. Uruguay. E-mail: phidalgo@montevideo.com.uy

La especialidad en Antropología Física de la Licenciatura en Ciencias Biológicas de la Universidad de La Habana, fue estructurada en la década de los 60, en el marco de la Reforma Universitaria implementada por el Gobierno Revolucionario. En su concepción inicial comprendía tres años comunes a todas las especialidades en Ciencias Biológicas y dos años de asignaturas específicas, además de incluirse en el ciclo básico la asignatura semestral de Antropología Física. Este plan de formación por especialidades se mantuvo hasta la década del 80, en que se cambió a una formación más general, con sólo dos orientaciones, en Biología Animal y Biología Vegetal, y donde la Antropología Física fue excluida del plan de estudios. En la actualidad, como parte del perfeccionamiento de la formación del Biólogo, se introdujo la asignatura de Biología Humana, dentro de la orientación de Biología Animal.

Los resultados de la formación de Antropólogos Físicos representó un importante impulso en el desarrollo de las investigaciones y en la concreción de un importante núcleo de especialistas que han desarrollado importantes áreas como son la Antropología del Deporte, la Antropología Forense, la Antropología Genética y la Auxología.